
 

 

Homélie de profession de foi, dimanche 21 mars 2021 
 

 

Aujourd’hui, ici à Courthézon, nous fêtons saint Joseph. Sa fête est fixée au 19 mars, mais 

nous l’avons déplacée à ce dimanche 21 mars pour le célébrer vraiment. Et cela tombe très 

bien que ce soit, aussi, aujourd’hui, la Profession de foi, qu’à cause du covid nous n’avons 

pas pu célébrer en 2020. En effet, Joseph est, par excellence, l’homme juste, un homme 

rempli de foi. 
 

Marie lui a confié qu’elle était enceinte. C’est ainsi qu’il l’a su. Comment l’aurait-il su 

autrement ? Et, nécessairement, Marie lui a dit qu’elle est enceinte du fait de l’Esprit Saint. 

Joseph n’a pas douté de la parole de Marie, mais il a décidé de la renvoyer. Il lui semblait, 

en effet, qu’il ne lui était pas possible d’élever cet enfant, ainsi conçu. En conscience, il ne 

s’en estimait pas digne. Et, de fait, quand la foi est grande et forte, elle est humble ! Mais, 

bien sûr, il ne voulait pas que Marie soit humiliée, il avait donc décidé de la renvoyer, non 

pas publiquement, mais « secrètement », dans la plus grande discrétion. 
 

Mais il n’en est pas allé ainsi ! En effet, Dieu intervient par son Ange et dit à Joseph de 

prendre chez lui l’enfant et sa mère. Il faut, en effet, que Joseph inscrive Jésus dans la lignée 

de David pour qu’il soit « fils de David », pour qu’il soit le Messie. Par Marie, le Fils de 

Dieu devient un homme, mais c’est par Joseph qu’il devient le fils de David. 
 

Et Joseph obéit et donne à Jésus son nom : Jésus, qui signifie « Dieu sauve ». Il sera donc 

son père à cause de sa foi et de son obéissance à la parole de Dieu. 
 

Vous qui allez faire « profession de foi », vous qui allez dire votre foi avec les paroles que 

vous avez préparées, mais, aussi, avec les paroles de toute l’Eglise : le symbole des Apôtres 

que nous proclamerons tous ensemble, vous qui allez faire profession de foi, porter la croix 

et recevoir la lumière pour la transmettre à tous, vous : CAPUCINE, LEONIE, JEANNE, GABIN, 

MATTHIAS, LORENZO, vous prendrez comme modèle saint Joseph. Vous accueillerez dans 

votre vie Jésus, le Fils de Dieu. 
 

Oui, être chrétien, c’est accueillir Jésus, c’est le mettre au centre de sa vie, c’est le prier et 

ne pas hésiter à dire qu’on croit en lui. Il serait trop facile de dire dans l’église devant des 

gens qui vous aiment : « Je suis chrétien » et de le renier quand on est devant d’autres, qui 

ne sont pas forcément chrétiens. On est chrétien à tout moment, dans toutes les 

circonstances, quelles qu’elles soient ! 
 

En fait, être chrétien c’est être ami avec Jésus, c’est vivre une amitié avec lui. C’est dire à 

Jésus : « Toi, tu es mon ami et moi je suis ton ami ». C’est s’adresser à Jésus quand on a une 

joie ou une peine, une réussite ou un souci. 
 

Peut-être qu’au cours de votre vie vous vous éloignerez de Jésus. Je ne crois pas que vous 

le mettrez à la porte, mais vous ne ferez plus entrer et il restera dehors. Cela peut arriver. 

Mais sachez bien que si vous ne vivez plus vraiment cette amitié, Jésus restera votre ami. 

Lui, il est toujours fidèle et dès que vous reviendrez vers lui il vous accueillera et l’amitié 

avec lui en sera encore plus belle. 
 

Oui : CAPUCINE, LEONIE, JEANNE, GABIN, MATTHIAS, LORENZO, vivez de la foi en Jésus ! 

Que la fête d’aujourd’hui devienne la vérité de chacune de vos journées. Soyez 

véritablement amis de Jésus ! Amen ! 

 


